Sección Página 19.09.2015 **Primera** 16

## **ALTO PODER**



**MANUEL MEJIDO** 

Cambian Gobiernos pero no los fraudes ni los vicios

El alcalde preocupado por construir una cárcel cómoda

## ■ "Denles agua" ordenó comandante y militares los mataron

geografía política nacional

el cargo otros tantos. La mayoría priístas, contrariamente con lo que ocurre en las 16 delegaciones del Distrito Federal en donde el PRD tenía el control casi total, lo perdió ante Morena en cinco delegaciones, tres con el PRI y dos con el PAN.

Tanto los gobernadores como los jefes delegacionales, estos últimos dejarán el puesto el primero de octubre, dedican ahora el 100 por ciento de su tiempo a tapar hoyos, esconder fugas, ordenar cuentas, conseguir facturas y en labores diversas para esconder los malos manejos y los fraudes que cometieron durante sus administraciones.

Por desgracia para el país, no hay ningún gobernante de los salientes que haya hecho una administración limpia, transparente pero, sobre todo, honesta. En todas hubo empresas favorecidas como Higa, OHL, Oceanografía, contratos amañados, desviaciones del dinero público disfrazadas, trampas, fraudes y todos los vicios de anteayer, ayer y de hoy.

Están desapareciéndose de las administraciones muchos "coyotes" e intermediarios que trabajaban para los jefes exigiendo cuotas por otorgar permisos, concesiones o contratos.

Incalculables resultan las cantidades malversadas, durante los seis años de los gobernadores y tres de los delegados.

El único caso en que un pillo fue deteni-

do es el de David Sánchez Guevara, exalcalde de Naucalpan que no alcanzó a llegar a San Lázaro a rendir protesta como diputado federal para conseguir el fuero, lo que le garantizaría la impunidad. Fue encarcelado antes de cobijarse en San Lázaro.

Hoy, como pobre ejemplo nacional de la transparencia y la supuesta justicia, Sánchez Guevara se encuentra tras las rejas. Se avecinan en tumulto cambios en la El tiempo que permanezca encerrado dependerá de sus contactos políticos o de sus Se van nueve gobernadores y asumirán cómplices que no fueron descubiertos y escondieron el bulto con todo y sus fechorías.

#### La gran falacia de la democracia

La mayor parte de los gobernantes corruptos, que se han robado desvergonzadamente el dinero público, pueden evadir su responsabilidad gracias a la enorme red de complicidades que existe en la República, en la que están coludidos todos los partidos políticos.

Para que los funcionarios deshonestos eviten la cárcel, se unen en uno solo priístas, perredistas, petistas, morenistas. Todos, absolutamente todos, hasta el último de los militantes en esa gran falacia que es la democracia mexicana.

Carreras para un lado y para otro, documentos, papeles y declaraciones se producen en las oficinas de los 16 jefes delegacionales del Distrito Federal y de los gobernadores de Baja California Sur, Campeche, Colima, Querétaro, Michoacán, Nuevo León, Guerrero, San Luis Potosí y Sonora.

Los que se fueron o se van lo hacen con el gran temor de que sus malos manejos sean descubiertos y en las cárceles les tengan reservado un lugarcito.

Esta situación es tan generalizada y tan mexicanizada que salta de boca en boca el viejo chascarrillo del alcalde que, después de rendir protesta, empieza a planear la construcción de un penal con cuartos y baños privados, televisión, alberca, servicio de



Página 1 de 3 \$ 47300.53 Tam: 748 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha	Sección	Página
19.09.2015	Primera	16

restaurante y todas las comodidades.

Uno de sus ayudantes le preguntó ¿porqué un penal en esas condiciones cuando la escuela primaria no tenía cristales ni bancas en los salones? A lo que el munícipe, dentro de ese estilo que lamentablemente se convirtió en estandarte nacional, respondió: "Por la primaria ya pasamos y por la cárcel, vamos".

Aunque parezca simplista la manera de hablar del cinismo a que han llegado los gobernantes en México, es reflejo del comportamiento de los gobernantes y los ciudadanos que, por indolencia, les permiten robar y hasta mandar matar como fue el caso de los normalistas de Ayotzinapa en Iguala, Guerrero.

#### Para los militares órdenes son órdenes

Dentro de esta descomposición social participan activamente las fuerzas policiales y militares.

Hace algunos años, porque no se puede revelar de ninguna manera nombres, se dio el caso que en una población de la República fueron detenidos 15 jóvenes que cometieron desmanes y quebraron algunos vidrios de comercios. Se les llevó al cuartel y el comandante ordenó que los metieran en un calabozo.

Horas más tarde, un militar dijo a su jefe que los detenidos pedían agua y comida. El comandante solo respondió: "Denles agua".

Al día siguiente, el comandante ordenó a su subalterno que dejara libres a los detenidos. Pero el militar respondió: "Pero ya no están. Ya le dimos agua, como usted dijo". Esto que es tan vergonzosamente triste ocurre y quedan sin castigo los responsables.

El hecho, rigurosamente cierto, tiene muchos paralelismos con lo ocurrido en Iguala la noche del 26 de septiembre, donde alguien, que lamentablemente todavía no se identifica su nombre, dio la orden de detener "a esos revoltosos a como dé lugar", según consta en las delegaciones que se encuentran en la PGR.

La vida corre fácil, cómoda y alegre para los políticos en el poder y difícil, incómoda y triste para el pueblo que no tiene influencias ni agarraderas con políticos. Una ciudadanía desprotegida, que flota sobre los caprichos de los poderosos.

En las nueve gubernaturas que cambiarán este año, hay cuatro o quizá hasta cinco donde la rendición de cuentas será más estricta que en los estados donde sigue el mismo partido y la complacencia y laxitud son parte de aquel dicho de "hoy por ti, mañana por mí".

# Los cambios de poder y la rendición de cuentas

En Sonora, Guillermo Padrés tendrá que documentar porqué no hizo nada para resolver el caso de la Guardería ABC y de su abuso de poder en la construcción de una presa en su rancho ante la nueva gobernadora, Claudia Pavlovich, que asumió el cargo el pasado 15 de septiembre.

Las innumerables acusaciones de que ha sido objeto Rodrigo Medina, con toda seguridad no alcanzarán a convencer a su sucesor Jaime Rodríguez, alias "El Bronco", de que se va con las manos limpias.

Silvano Aureoles, un perredista de mano dura, en Michoacán no dejará pasar fácilmente las cuentas pendientes que dejó Fausto Vallejo tras su renuncia.

En Guerrero, el priísta Héctor Astudillo echó del Palacio de Gobierno de Chilpancingo a los perredistas que mantuvieron al Estado entre el terror y el miedo durante los años de Gobierno de Ángel Heladio Aguirre Rivero.

En las delegaciones del Distrito Federal, puede ocurrir lo mismo, aunque están muy entremezclados, por intereses inconfesables, perredistas, priístas, panistas y morenistas.

Pero existe una sola excepción en todo el país que puede llegar con la fuerza de la honradez a exigir las cuentas claras. Se trata de Xóchitl Gálvez, jefa delegacional en Miguel Hidalgo, que echó a golpe de votos a los perredistas.

Xóchitl es una mujer con bien ganada fama pública de honrada, inteligente y trabajadora, pero sobre todo cercana al pueblo por su lenguaje y su actuación de rectitud.

Sus antecedentes hablan de su presente. Nació en el corazón del valle del Mezquital, una de las zonas más depauperadas del país. A base de esfuerzo y de perseverancia se convirtió en una de las ingenieras más innovadoras del mundo. Traspuso las fronte-

Página 2 3

Continúa en siguiente hoja

Fecha	Sección	Página
19.09.2015	Primera	16

ras con la gran calidad revolucionaria de sus proyectos que se convirtieron en grandes edificios inteligentes.

Ahí en la delegación miguel Hidalgo, se pondrán a la administración saliente las peras a 24.

¿Alguien en su sano juicio puede creer que en los cambios de poder habrá un real cambio para México?

### Las enseñanzas de Hernández Haddad

Un grupo de abogados con experiencias en el Gobierno y el servicio exterior, se ha dado a la tarea de difundir, por todo el país, la necesidad de fortalecer el Estado de derecho, para que esta generación no sea la que entierre los principios que cimientan toda la estructura política nacional.

Inició con esta estrategia de grandes mo espacio. especialistas el político y diplomático manuelmejidot@hotmail.com

Humberto Hernández Haddad, con una conferencia en Villahermosa, el pasado sábado organizada por la Barra Tabasqueña de Abogados-Colegio de Abogados.

El análisis jurídico que expuso el exsenador, exdiputado y excónsul general, fue sobre "Los costos sociales y económicos de la ruptura del Estado de derecho", que sirvió de inicio para la novena sesión ordinaria del año de los jurisconsultos interesados en que México no se hunda.

Este esfuerzo ciudadano aporta y aportará aún más en el futuro, para que la nación vaya deshaciéndose de las impurezas de la corrupción que están mellando las estructuras nacionales.

Y hasta la próxima semana, en este mis-

de